

Inauguration d'un Sentier-Haïkus au Jardin du ruisseau Bois-Joli

Sept-Îles, le 3 septembre 2024 | Le Jardin du ruisseau Bois-Joli est heureux de convier la population et les médias à l'inauguration d'un Sentier-Haïkus, le mardi 17 septembre à 15 h. L'accueil se fera à l'entrée principale du Jardin, au 97 rue des Chanterelles.

Le projet du Sentier-Haïkus consiste en une dizaine de haïkus écrits par les membres du Groupe Haïku Sept-Îles, sous la supervision de madame Hélène Bouchard et installés dans la section *Jardin Japonais Boréal*, au Jardin du ruisseau Bois-Joli. Ces haïkus sont gravés et montés sur panneaux et poteaux d'aluminium fabriqués par Altech Sept-Îles.

Le haïku est un petit poème de trois lignes, d'origine japonaise, captant l'instant présent. Il est en lien avec la nature, les saisons ou la vie quotidienne des gens. Sept autrices du groupe Haïkus Sept-Îles ont pris part au projet, lequel a été rendu possible grâce à l'Entente de développement culturel de la Ville de Sept-Îles.

Pour le Jardin, c'est une façon de contribuer à l'aménagement culturel du territoire nord-côtier, d'augmenter le rayonnement du *Jardin Japonais Boréal* et de créer une expérience nouvelle de consommation de la culture. Pour les usagers, c'est une occasion unique de contact entre la nature et la poésie, et la découverte d'un autre mode d'expression artistique littéraire dans un lieu favorisant le calme et la contemplation.

« Un jardin japonais, c'est avant tout l'art de la nature à l'état pur. En plus d'y faire évoluer des plantes originaires du Japon et d'y aménager des structures typiquement japonaises, l'élaboration d'un tel jardin doit se faire en considérant l'écosystème indigène présent et en y incluant également des éléments qui caractérisent la région. Dans le cadre de ce projet, les haïkus font appel à la culture japonaise et les panneaux d'aluminium sur lesquels ils sont gravés, illustrent une caractéristique et une réalité de notre région. C'est donc un ajout très pertinent sur le site du JRB.

» - **Marie-Ève Desrosiers, directrice du JRB**

« Le haïku invite à s'ouvrir à ce qui nous entoure et à nous recentrer. À l'instar du *Jardin Japonais Boréal*, ce petit poème convie à une forme de méditation active et renforce le mieux-être. » - **Hélène Bouchard, autrice et animatrice du Groupe Haïku Sept-Îles**

À propos du Jardin du ruisseau Bois-Joli

Le Jardin du ruisseau Bois-Joli poursuit la mission de faire rayonner la biodiversité horticole en milieu boréal, d'assurer la conservation de son écosystème naturel et de créer un milieu de vie favorisant le ressourcement de l'humain. L'aménagement du *Jardin Japonais Boréal* a été débutée en 2018 et depuis, l'équipe du JRB poursuit petit à petit le développement de cette thématique.

À propos du Groupe Haïku Sept-Îles

Le Groupe Haïku Sept-Îles a été mis sur pied en mars 2009; il est composé d'auteurs amateurs et semi-professionnels, supervisés par une autrice professionnelle, Mme Hélène Bouchard. Le Groupe Haïku Sept-Îles a publié le recueil *Sept-Îles, côté mer, côté jardin* en 2016. Le Groupe Haïku Sept-Îles s'est fait aussi connaître par sa participation à divers événements dont les Journées de la culture, le SLCN, la parution hebdomadaire de haïkus dans le Nord-Côtier.

Sources :

Marie-Ève Desrosiers Directrice, Jardin du ruisseau Bois-Joli directeur.jrbj@gmail.com	Hélène Bouchard Autrice et animatrice, Groupe Haïku Sept-Îles helene.bouchard@telus.net
---	---